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余君杰：「『晉江五店市傳
統街區』示範了將建築保育結
合商業推廣，可以作為香港
活化建築的借鑒。團長莊紫
祥特別重視中國傳統文化，
同時樂於回饋家國，展現出
精英的自信
和魄力，
成為我們
的學習榜
樣。」

莊皓麟：「團長莊紫祥帶我
們參觀霞澤小學和捐建永寧中
心幼兒園霞澤分園二期工程，
令我體會到他對家族根源的重
視，近年他大力支持香港大學
生到內地交流學習，從中建立
起國家民族
觀念，令
人深深致
敬。」

陳鴻德：「此行
從參觀歷史、經
濟、文化景點，
令我更認同自
己作為中國人而
驕傲，留意到晉江
通過振興經濟，其GDP從過去八年
間高達十倍的增長，內地在未來更需
要香港人才，啟發了我的發展思維不
應只局限在香港，團長莊紫祥在做人
做事上予人一種親和力，讓我獲益良
多。」

黃銘洋：「此行與當地政府
領導見面讓我眼界大開，在進
入晉江第一中學禮堂時，數百
名師生們一起鼓掌也讓我受
寵若驚，參加未來之星有別於
其它遊學行程，讓我見識更
多，知道自
己的不
足 之
處。」

譚 秀 婷 ：
「到訪泉州
『 洛 陽
橋』的千
年建築後，
很佩服我們祖
輩的智慧和能力，團長莊紫祥
對家鄉的貢獻及情懷，特別在
待人接物的親切感，令我們認
識成功商人的典範。此行加深
了認識福建的發展，反映國家
未來發展將更超前。」

陳德榮：
「此行豐
富行程，
令我明白
『讀萬卷
書，不如行
萬里路』的道理，『洪山文
創園』反映泉州在商業經濟
發展，亦能包容文化和工業
創意產業，吸引國際不同專
業人才，提升中國的地
位。」

梁珮：「泉州舉辦『第十八屆
世界中學生運動會』，可見世界
對中國發展潛力的看好。香港學
生應該多與內地交流，親身體驗
當中的發展，為日後畢業找工作
或創業謀出路，內
地政策對港澳
台地區提供了
很多支持和
機會，我們
應 該 珍 惜 把
握。」

泉州市政府高度讚揚
7月26日，訪問團抵達首天即獲泉州市委常委、統戰
部部長林萬明，泉州市委統戰部副部長莊紹進及僑台外
事局等領導熱烈接見。林萬明部長致辭高度讚揚未來之
星同學會自成立以來，致力推動香港與內地青少年的聯
誼交流，增進香港青少年對中華傳統文化的認識，並提
升他們的國家歸屬感和民族自豪感，做出了積極的貢
獻。林部長又鼓勵大學生團員要主動承擔服務社會、服
務香港、服務祖國，成為愛國愛港的薪火傳人，成為中
國發展的見證者和參與者。
名譽團長張錦川致辭介紹了「未來之星同學會」是香

港大公文匯傳媒集團主辦的香港青少年公益組織，13年
來，在國家有關部委、中聯辦、香港特區政府的支持
下，在愛國愛港社會團體的共同推動下，已帶領4000
多名香港青少年通過參與各類交流、實習活動，感受祖
國日新月異的發展變化。
團長莊紫祥致辭指，泉州是古代海上絲綢之路的起
點，也是訪問團的首站，相信同學通過此次行程，更好
地認識自己的祖國，實現自己的夢想！

晉江市政府充分肯定
7月28日，訪問團獲晉江市委常委、政法委書記陳長
義，副市長黃少偉、市政協副主席林慶峰，市人大副處
級幹部林友竹，市統戰部副部長陳金尚等領導熱情歡迎
及接待。陳長義書記致辭充分肯定未來之星同學會成立
以來，始終堅持愛國愛港，多次帶領香港大學生赴內地

學習交流，為實現中華民族偉大復興的中國夢做出了積
極貢獻，他期望團員把夢想和智慧帶來晉江。
同日，團員在晉江市第一中學750多名師生的熱烈掌

聲中，參與見證了團長莊紫祥向該校捐贈250萬元人民
幣興建「紫祥籃球館」。黃少偉副市長在捐贈簽約現
場，讚揚莊紫祥帶領「香港未來之星訪問團」回鄉交
流，展現了滿滿的社會責任感和濃烈的愛鄉情懷。晉江
第一中學校長陳燎原向莊紫祥表示感謝，同時希望全校
師生及未來之星大學生團員，共同學習莊紫祥不忘初
心、熱心愛國、回報家鄉的精神。
當天晚上，晉江市青陽街道黨工委書記許長俊、街道

辦主任吳靖宇、街道人大主任許小衛，晉江市第一中學
校長陳燎原、副校長王洛陽及吳偉鴻等領導設宴接待訪
問團，許書記致辭歡迎未來之星一行到來訪問，並向莊
紫祥的慈善義舉表示敬意和感謝。
莊紫祥表示，此行看到了晉江歷史文化概況、經濟社

會發展成就，及對文化創意產業的重視，他鼓勵香港青
年積極融入內地的社會經濟建設。晉江將在2020年舉
辦第十八屆世界中學生運動會，並獲得2019-2025年連
續四屆國際大體聯世界盃舉辦權，莊紫祥稱作為晉江人
深感自豪。

石獅市政府予以期望
7月29日，石獅市副市長張漢傑、市統戰部副部長施

養誼、市永寧鎮鎮長王英俊、市教育局副書記蔡懷令、

市僑聯副主席洪其偉及僑台外事局科員賈存友等接見訪
問團。張漢傑副市長致辭，希望大學生團員此行多深入
了解中華文化、閩南文化、海絲文化，成為文化交流的
傳播者和促進者。當日，團員們亦參觀了位於永寧鎮、
創校已有一百多年的的霞澤小學，當團員得知該校是莊
紫祥父母早年擔任老師的單位，均對老莊氏伉儷當年在
校的往事和舊照片大感興趣，同學亦參觀了團長捐建的
籃球場及即將動工的永寧中心幼兒園霞澤分園二期工
程。

了解福建變化 感受國家發展
訪問團在四天參觀交流，曾到訪泉州、晉江及石獅多

處景點及見證發展成就，包括有中國古代四大名橋之譽
的「洛陽橋」，展示中華民族對人類開闢「海上絲綢之
路」重大貢獻的「泉州海外交通史博物館」，展示泉州
華僑往海外移民發展歷史的「泉州華僑歷史博物館」，
反映祖國（福建）與台灣地區歷史關係的「中國閩台緣
博物館」，福建省規模最大佛教寺院「開元寺」，泉州
市金融聚集區之一的「晉江金融廣場」，聚焦發展工業

設計、文創研發、互聯網+和眾創空間的「洪山文創
園」，見證晉江城市發展軌跡的「晉江市城市展館」，
晉江城區發源地「晉江五店市傳統街區」，致力承傳中
國書畫藝術文化的「南華軒」及收藏大量閩南雕刻的
「石獅市博物館」，同學們感受閩南傳統文化，了解福
建日新月異變化及感受國家迅速發展、機遇處處。
團長莊紫祥總結行程表示，晉江是他的家鄉，他今天

的一切成就都離不開家鄉父老鄉親的栽培扶持，因此一
直努力回饋家鄉、回報鄉親，他續指，藉着世界中學生
運動會於兩年後在當地舉辦，於是決定為晉江市第一中
學捐資興建籃球館，讓子孫後輩懷緬往昔家鄉的輝煌，
也激起他們對未來更大貢獻國家的責任及夢想。
「多年來，我高度重視人才的教育培養，也深刻認識

到基礎教育的重要性，此行邀請未來之星的大學生通過
參觀博物館和景點，進一步了解泉州的歷史和發展，體
會泉州古代和現代的繁華，一起見證閩藉同胞愛拼才會
贏的發展成果。」
「2018未來之星（香港）─泉州、晉江、石獅訪問

團」在學的13位的大學生團員，均來自香港中文大
學、香港浸會大學、香港城市大學、香港教育大學及香
港公開大學，他們包括：莊皓麟、陳鴻德、林秀英、黎
兆佳、陸紹泓、陳德榮、梁珮、譚秀婷、余君杰、黃銘
洋、蘇估軒、蔡溢及鄺灝銘。隨團亦有璧立宗親會監事
長莊榮旋、秘書長莊國仁、永遠名譽會長莊銘溜、副秘
書長莊樹鑫、財務部副主任莊小淩及青揚璧立公益事業
會理事長莊銘通等首長們，一起參與支持香港學生認識
祖國、考察交流。

未來之星訪問泉州 晉江 石獅 認識國家 獲益良多
名譽團長張錦川 團長莊紫祥率團

由中聯辦青年工作部部長陳林擔任訪

問團榮譽顧問的「2018未來之星（香

港）─泉州、晉江、石獅訪問團」，在

未來之星同學會副主席張錦川任名譽團

長、未來之星同學會榮譽主席莊紫祥任

團長、莊紫祥慈善基金會會長蔡來順任

副團長的帶領下，聯同關心香港青年融

入國家發展的璧立宗親會首長們及十多

名在香港成長的大學生代表共27人，

已於 7月 26 日至 29 日完成了豐富行

程；大學生團員通過四天在福建三市的

參觀交流，深入了解到國情國策及見

證着祖國發展成就，當他們出席「紫祥

籃球館」捐贈簽約儀式上，更從團長莊

紫祥身上學到了榜樣的力量！

■林萬明部長致辭讚揚
未來之星推動香港與內
地青少年的聯誼交流

■莊紫祥團長在「紫祥
籃球館」簽約儀式致辭
感謝家鄉領導支持

■晉江市委常委、政法委
書記陳長義致辭鼓勵團員
常來晉江交流學習。

■晉江市副市長黃少偉
讚揚莊紫祥展現社會責
任感和愛鄉情懷

■晉江市青陽街道黨工
委書記許長俊致辭感謝
莊紫祥貢獻慈善

■名譽團長張錦川介紹
團員名單

■張錦川、莊紫祥、蔡來順及學生代表致送團服予林萬明部長。
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■莊紫祥向晉江市第一中學捐資興建「紫祥籃球館」，
由該校校長陳燎原接受。
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■霞澤小學建石刻嘉許莊紫祥貢獻母校，團員一同合照
留念。

■團員在中國閩台緣博物館內展現默契和友誼

■■泉州市委常委泉州市委常委、、統戰部部長林萬明統戰部部長林萬明
（（前排中前排中））等領導與訪問團成員合照等領導與訪問團成員合照。。
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■訪問團一行抵達晉江機場，受到當地團體領導歡迎。


